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新华社记者 李函林 杨绍功

第二届中国国际供应链促进博览会（链博

会）26 日至 30 日在北京举行，以“链”为纽带，发

出“携手成链”“链接世界与未来”的呼声。

“一条马路集聚一条产业链”“40 秒下线一

台车”……在当下的中国，供应链变“共赢链”的

故事比比皆是。中国供应链产业链稳定强劲，

为跨国企业发展提供持久驱动力，为世界经济

复苏贡献宝贵确定性。

一款产品中的“协作链”

一款现代工业产品，往往集合多家上下游

企业的优势和智慧，它背后的供应链是否稳定

高效，是决定整个产业成功与否的关键，也是摆

在每一个行业决策者面前的核心问题之一。

在德国博世集团董事会主席斯特凡·哈通

眼中，这个问题的答案在中国。

最近，哈通来到中国，为设在江苏太仓的合资

企业联合汽车电子有限公司太仓分公司三期工厂

揭幕。博世计划明年在这家工厂实现第二代电桥

批量生产，进一步提升其在中国市场的生产能力。

电桥是电驱系统的核心部件之一，是新能

源汽车的关键零部件。这家工厂生产的电桥，

将运往几公里外的下游企业，完成车辆组装。

这种高效、紧密的协同模式能够实现，得益于当

地强大的区域产业链优势。

“这充分体现了高效供应链的协作力。”哈

通表示，中国在技术创新和产业链构建上展现

出令人惊叹的速度和活力，博世也因此能够和

中国伙伴一起开发先进技术，并实现快速落地

和快速交付。

德国联邦经济发展和对外贸易协会主席米

夏埃尔·舒曼表示，越来越多欧洲企业选择在中

国进行本地化生产。“过去一些零部件需要从欧

洲进口，如今很多欧洲企业将供应链和产业链

向中国转移，形成‘在中国，为中国’和‘在中国，

为世界’的生产模式。”

业内人士普遍认为，高质量供应链不仅为

产业规模化提供基础，更是保障产能稳定、推动

技术迭代和提升市场竞争力的关键所在。正是

这种贯穿上下游、“链”起全球的供应链优势，使

中国新能源汽车产业在全球竞争中脱颖而出。

一条马路上的“产业链”

是什么样的中国供应链让跨国企业无法

割舍？

博世太仓工厂位于太仓南京路，这里一条公

路上就聚集着一条完整的产业链。太仓市工业和信息化局副

局长殷伟介绍，得益于完善的产业链供应链体系，70％的汽车

零部件都能在太仓实现配套。

殷伟说，太仓临江、临港、临沪，区位优势明显，产业配套

成熟，吸引不少外企主动落户，不仅带动了上下游外资企业

集聚，还促成本地数百家企业与外企协同生产和创新。如

今，太仓已形成涵盖 700 多家汽车零部件上下游配套企业的

产业集群，其中外资企业超过 200 家。

聚链成群、集群成势，太仓的汽车产业集群

发展正加速推进。在这里，完善的供应链产业

链打造了一条“共赢链”，通过紧密协作实现价

值共创与共享，成为中国供应链韧性与创新力

的生动缩影。

作为制造业大国，中国是全球最重要市场

之一，拥有完整的供应链体系，几乎所有商品都

能以更高效率和更低成本找到合适的供应商。

在很多跨国企业眼中，这是“中国制造”的核心

竞争力，也是跨国公司持续深耕中国市场的关

键原因。

据特斯拉公司制造副总裁宋钢介绍，特斯

拉在中国的成功，也是中国供应链的成功。特

斯拉与中国供应商紧密合作、相互支持，已成

为不可分割的整体。在这种合作模式下，特斯

拉上海超级工厂每 40 秒下线一辆汽车，成为这

家美国企业的全球出口中心。

德国杜塞尔多夫工商会主席安德烈亚斯·

施密茨表示，中国的供应链体系不仅完善，还

展现出极高的敏捷性与灵活性。稳固的产业

链基础和强大的韧性，为外资企业在中国深度

发展注入信心与动力。

一台展会上的“共赢链”

中国是全球产业链供应链合作的参与者、

受益者，也是坚定的维护者、推动者。链博会

正是促进各方加强沟通、深化合作、共谋发展

的重要国际平台。

链博会突出一个“链”字。此次展会不仅集中

展示新技术、新产品和新服务，还充分展现各行业

上下游关键环节的紧密协作与深度融合，彰显供

应链生态“你中有我、我中有你”的独特优势。

本届链博会国际化水平显著提升，吸引了

包括世界 500 强企业在内的 600 余家中外企业

和机构参展。境外参展商占比从首届的 26％

上升至 32％，覆盖近 70 个国家，其中欧美参展

商占境外参展商的比重达 50％。

链博会正成为全球企业关注焦点，其平台效应

和影响力吸引着越来越多的国际企业积极参与，共

同探索合作新机遇，推动全球供应链互联互通。

“今年，我们将在第二届链博会的智能汽

车链展区亮相，期待通过展会进一步促进行业

交流与合作，推动智能化与可持续供应链的转

型与创新。”博世集团中国区总裁徐大全说，在

当前全球汽车产业转型的大背景下，链博会的

举办对于这一行业具有非常重要的意义。

据中国国际贸易促进委员会副会长张少

刚介绍，链博会更注重供应链上中下游企业的

长期合作和共同发展，中外企业以联合展台形式参展是第二

届链博会的一大特色。在展台分布和展区设置上，链博会更

加突出“链式”思维，全流程展示各链条上中下游重点环节，

推动大中小企业聚链成群、优势互补。

以链博会为桥梁，中外企业正携手构建更加高效、稳定的

全球供应链网络。“链接世界，共创未来”，中国为世界打造开放

性国际合作平台，为全球企业提供共创价值的空间，让供应链

真正成为“共赢链”。 （新华社柏林／南京 11月 26日电）
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新华社记者 张泉

“中国天眼”FAST 发现脉冲星数

量突破 1000 颗，超过同一时期国际

其他望远镜发现脉冲星数量的总和。

11 月 26 日，中国科学院国家天文

台举行“FAST 脉冲星科学研讨会”，来

自国内多家科研院所、高等院校的专家

和青年学者，共同盘点“中国天眼”在脉

冲星领域的新发现，研判学科发展前沿。

为什么要探测脉冲星？

脉 冲 星 是 大 质 量 恒 星 死 亡 后 的

“遗骸”，是一种高速旋转的中子星，因

持续发射高度周期性的电磁脉冲信号

而得名，因其具有一系列鲜明“个性”，

长期以来备受学术界关注。

据介绍，脉冲星具有极高的密度，

方糖大小的体积就有上亿吨的质量；具

有极强的磁场，表面磁场可达到人造最

强磁场的百万倍；还具有极强的引力。

这些特性使脉冲星成为研究极端

条件下物理规律和众多天文前沿问题

的“天然实验室”。通过观测脉冲星，

可为脉冲星物理等理论研究提供重要

数据支撑，还可助力检验广义相对论、

探测低频引力波等。

自 1967 年发现首颗脉冲星以来，

人类对脉冲星的观测与研究从未止

步，相关研究多次获得诺贝尔物理学

奖，但脉冲星至今仍有众多未解之谜。

“中国天眼”在脉冲星领域有哪些

发现？

口径 500 米，反射面板总面积相

当于 30 个标准足球场，能接收到百亿

光年以外的电磁信号……站在人类视

野的最前沿，“中国天眼”成果频出。

从发现第一颗脉冲星到发现脉冲

星数量破千，“中国天眼”只花了 7 年

多时间。FAST 运行和发展中心首席

科学家朱炜玮介绍，“中国天眼”发现

的 1000 余颗脉冲星中，包括大量毫

秒脉冲星和脉冲星双星，丰富了脉冲

星的种类和数量。

“‘中国天眼’发现的脉冲星数量

约占人类发现脉冲星总量的四分之

一，其中不乏一些特别珍贵的样本，深

化 了 人 们 对 脉 冲 星 形 成 、演 化 的 认

识。”北京大学教授徐仁新说。

“发现脉冲星的过程中，相关科研

团队还取得了一系列重要科学发现。”

中国科学技术大学教授戴子高说，例

如，测量了双中子星的质量并实现了

高精度的引力论检验，发现了纳赫兹

引力波存在的关键证据，首次测量了

年轻脉冲星的三维速度等。

这些发现，进一步打开探测宇宙

的新窗口。

得益于“中国天眼”超高的灵敏

度，除脉冲星领域的发现之外，中国科

学家还在快速射电暴、中性氢等领域

取得了一系列重要原创性成果。

未来，FAST将探索在望远镜周围

增加辅助天线，以显著增加覆盖天区，

并进一步提升灵敏度和空间分辨能力，

在探索宇宙奥秘的征程中贡献更多中

国力量。 （新华社北京11月26日电）
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“中国天眼”脉冲星探测“成绩单”出炉
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“中国天眼”全景。 新华社发


